

miento de pensiones para los estudiantes de las Universidades y de los grandes seminarios, sometiendo estos establecimientos a la vigilancia del Estado en todo lo concerniente a las prescripciones generales. Se suprime el tribunal eclesiástico, y solo podrá entablarse la apelación ante el Estado, cuando las decisiones de las autoridades eclesiásticas produzcan la destitución o la supresión o la disminución del sueldo. En adelante no podrá recurrirse al Estado por razones de interés público. La apelación será juzgada por el Ministerio y sus decisiones ejecutadas por la vía administrativa.

—El telégrafo ha transmitido la noticia del casamiento del conde Herbertho de Bismarck con la princesa Carolath, que el *Figaro* se ha apresurado a publicar.

La princesa Carolath, de la familia de Hatzfeldt-Trachenberg, está divorciada de su marido desde hace algunos años, á consecuencia de un viaje que hizo por Italia en compañía del hijo del canciller.

No solo no se ha hablado una palabra de este proyectado enlace en Berlin, sino que nadie cree pueda existir tal pensamiento.

**Italia.**

La idea de crear en China una legación apostólica encuentra siempre cierta oposición en el Vaticano. Asegúrase, no obstante, que el Papa ha encargado el estudio y resolución de este particular á una comisión de cardenales.

El antiguo vicario en China, que recientemente ha sido recibido por la corte imperial de Pekin, sostiene la necesidad de tener una representación permanente en China. Dicese que Inglaterra ha ofrecido su concurso al papa para llevar á buen término las negociaciones entre el Vaticano y el Celeste Imperio.

**Francia.**

Un nuevo triunfo han alcanzado los republicanos de la vecina Nación en las elecciones parciales del domingo último. Cinco departamentos debían elegir 17 diputados, y todos ellos, luchando contra conservadores, orleanistas y bonapartistas, han alcanzado señaladísimo triunfo, que en algunas poblaciones, como en Mont-de-Marsan, se han festejado con iluminaciones, cohetes, etc. Las capitales de los cinco departamentos y las ciudades principales celebraron el gran triunfo con gran entusiasmo, ofreciendo el domingo por la noche inusitado movimiento de alegría y satisfacción.

Los reaccionarios esperaban mucho de esta elección y contaban con la victoria que les hubiera dado mayor fuerza, sobre la no ya escasa, en la Cámara. Afortunadamente los republicanos no se han desunido, y han votado todos, dando muestras de fe y disciplina, á los candidatos acordados por el partido. Esta victoria modifica la posición de los partidos en el cuerpo legislativo. La derecha solo contará en adelante con 180 miembros, mientras que la izquierda podrá presentar ahora 402 votantes; de los 17 republicanos elegidos el domingo, 16 pertenecen al grupo union de las izquierdas.

**NOTICIAS.**

Aun no hay un solo aspirante á la plaza de director de la fábrica del gas, de Bilbao; en cambio se presentan cada día nuevas solicitudes para la plaza de secretario de aquel ayuntamiento.

**De El Noticiero Bilbaino:**

“En una huerta situada en el Tumbo (Lugo) se cogió un nabo que pesa 5 kilogramos y 14 hectogramos, ó sean 11 libras y 4 onzas, y tiene 75 centímetros de circunferencia.  
En Vizcaya los hay mayores.  
¡Pues será todo un señor nabo!

El domingo, á las once y media de la mañana, se verificará en el fronton de Vergara un partido de pelota á cesta, con pelotas finas de aquella villa, entre 116 y 118 gramos, á 50 tantos y á sacar del 5 cuadro, entre los renombrados jugadores Angel Múgica y Pedro Echeverría, vergareses, contra Vicente Elice-gui, de Rentería, y Manuel Ayeararán (Potono), de Oyarzun, jugándose 1.000 pesetas por cada parte.

Por la tarde se repetirá el partido tan competido mano á mano, á cesta, entre los jóvenes jugadores José Gomez, de Eibar, contra Antonio Uranga, de Azpeitia, atravesándose por cada parte la cantidad de 250 pesetas.

Ha quedado aprobado el expediente de registro de la mina de pirita de hierro *San Ignacio*, sita en termino de Elgoibar, de la que es propietario D. Sebastian Lizaso, vecino de Cestona.

No es exacto que la representación de la villa de Alsasua haya pedido 30.000 duros por

los terrenos en que debe proyectarse el manicomio vasco-navarro, como habían dicho algunos colegas regionales.

Aseguran á *El Porvenir Vascongado*, de Bilbao, que hace tres ó cuatro días celebraron una reunion en aquella villa algunos carlistas, que no verían con disgusto la candidatura del director de la *Gaceta*, D. Justo Tomás Delgado, por uno de los distritos de Vizcaya.  
¡Cómo cunde la mestericia!

El 19 saldrá de Madrid el paquete de correspondencia que haya de embarcar, con destino á nuestras posesiones ultramarinas, el vapor correo español que partirá de la Coruña el día 21.

Lo advertimos para que no descuiden la ocasión que se les ofrece de poner sus cartas durante el día de hoy en esta administración, aquellas personas que no aprovecharon la salida del correo ultramarino de la central en los días 10 y 17 del corriente.

Entraron ayer en nuestro puerto, procedentes de Zumaya, la balandra *Urola*, de la matrícula de San Sebastian, y el lanchon *Joven Isabel*, de la matrícula de Bilbao; y despues de hecha la descarga de cemento, han vuelto á salir para Zumaya.

El vapor *Galicia*, de la matrícula de Bilbao, que fondó en la bahía, recibió cargamento de papel, buñas, tejidos, alquitran, tabla y algunos otros efectos y volvió á salir con destino á Santander.

Se ha autorizado para pasar á Montevideo á José Antonio Eguiluz Laspiur, natural de Mondragon; y para Buenos-Aires, á Tomasa y Cipriano Zuvizameta Elorza, de Azpeitia la primera y de Elgoibar el segundo.

El presidente de la Audiencia territorial de Pamplona, D. Antonio Leon, participa á este gobierno civil haber tomado posesion de su cargo.

**Armas guipuzcoanas.**

Durante el mes de Enero se han expendido y vendido en San Sebastian las armas siguientes: una escopeta de dos cañones Lefauchaux, 2 Remington, de un cañon; 9 pistolas de dos cañones, sistema Lefauchaux; 4 revólvers; 800 cartuchos de escopeta y 375 de pistola.

En Placencia: 24 fusiles, 12 carabinas y 6 tercerolas sistema Remington; 102 escopetas de piston de un cañon y 23 de dos; 23 Lefauchaux de uno, 19 de dos y 30 Remington de uno; 52 revólvers y 122 Lefauchaux de dos cañones; 1.000 cartuchos para escopeta.

En Eibar: remesadas á diferentes puntos de la península, escopetas de piston de un cañon, 836, y 152 de dos; 675 sistema Lefauchaux de un cañon y 360 de dos; Remington de un cañon, 350; pistolas de piston de un cañon, 154; Lefauchaux de dos cañones, 4.823; de 4 cañones, 4; Remington de uno, 159; revólvers, 3.266; cartuchos de escopeta, 2.511, de pistola, 17.500. Total general de armas fabricadas en la provincia: Escopetas piston 1.113; Lefauchaux 1.077; Remington, 382, pistolas piston, 154; Lefauchaux, 4.949; Remington, 159; revólvers, 3.317; cartuchos escopeta, 3.511, y de pistola, 17.500.

El celador escribiente de la direccion de Sanidad de este puerto, D. Aureliano Contreras y Acuña, ha sido nombrado provisionalmente auxiliar del lazareto sucio de Pedrosa (Santander).

*El Ampurdanés*, de Figueras, llama la atención de las autoridades sobre los trabajos que hacen determinados políticos por aquellos alrededores, y tanto es así, que le han asegurado que ha tenido lugar una reunion numerosa, á la que han asistido varios sacerdotes, creyendo de no lo han hecho para tratar asuntos espirituales.

La recaudacion de aduanas durante Enero próximo pasado, ascendió en la Peninsula é islas Baleares á 10.188.101 pesetas, ó sean 929.334 menos que en igual mes del año 1885. La provincia de mayor recaudacion fué la de Barcelona (pesetas 2.486.101); en segundo lugar figura la de Valencia (1.061.864 pesetas); despues la de Guipúzcoa (970.285 pesetas); luego la de Alicante (741.450 pesetas), y la última Orense, que recaudó sólo 95 pesetas.

**ACADEMIA DE CIENCIAS.—Véase la 4.ª plana.**

**SERVICIO PARTICULAR de LA VOZ DE GUIPÚZCOA.**

**ALCANCE DEL CORREO. Madrid 15 de Febrero de 1886.**

(A las cinco de la tarde.)  
No me equivoqué cuando, al dar cuenta del famoso *complot* descubierto por el conde de Xiquena, proponía que se debiera perpetuar de alguna suerte su memoria.

No hay nadie que no censure ese afan de procurar la intranquilidad de los demás á costa de un *bombo* de los periódicos oficiosos, y hasta sus mismos amigos conceptúan lo sucedido como un acto ligero, ya que no como un escándalo gubernativo, que es el concepto que merece, tanto más grave, cuanto que se verifica nada menos que en la capital de la Nación, donde reside el Gobierno, y donde el ministro de la Gobernacion puede obrar en el acto sobre

todo aquello que de una ú otra manera puede afectar á la tranquilidad pública.

Pero no es el conde de Xiquena de los que se detienen en su camino, y por esto continúa dando el espectáculo más autoritario que registran las páginas de los últimos tiempos.

Lo que viene haciendo para justificar su acto, es un verdadero ojeo de republicanos, y si no dígalo el acto realizado con el conde Cerrudo, ex-concejal de Madrid, á quien, gravemente enfermo, con su cuerpo convertido en una verdadera llaga, lo ha sacado de su casa poco menos que arrastrando, para conducirlo á la Cárcel Modelo en una camilla, por el hecho de haber encontrado en su casa unas viejas carabinas que quizá guardase el honrado ciudadano como recuerdo de sus antiguos tiempos en que sirvió á la patria desde las filas de la Milicia Nacional.

Ni el estado grave del enfermo, ni los llantos y súplicas de la familia, ni la actitud de la vecindad toda, fueron bastantes á impedir que se le sacase con el frío de la madrugada, como si se tratase del más empedernido de los criminales.

Y todo esto sucede en Madrid, con un Gobierno liberal que lo consiente, y en cambio, no se sabe que hayan sido detenidos ni Bizzo del Borge, ni el Melgares, antes al contrario, parece como haberse desistido de su persecucion, porque no lograron sus perseguidores saber donde se ocultaban.

Del suerte resulta todo esto vergonzoso para el que mira las cosas con la imparcialidad y sangre fría del que juzga lo que de público se dice, que resultan cien veces mejores aquellos conservadores que descubrian el *complot* de la plaza de Añigotes y encarcelaban á personas honradas, porque siguiera lo hacian con descaro y resolucion, mientras que estos liberales ocultan todos estos actos con el manto de la hipocresía.

Hasta aquí la prensa habia puesto en solfa el asunto. Ahora debe tratarse en serio, porque lo que se hace y denuncia la prensa no tiene nombre ni calificación bastante.

(A las siete de la tarde.)

Esta tarde parece que se ha puesto en libertad al *Cojo de las Peñuelas*, por no haber resultado cargos contra él en el proceso instruido con motivo del famoso descubrimiento de las bombas explosivas.

Reconocidas éstas en el laboratorio químico municipal se ha emitido hoy dictámen, segun el que algunas contienen dinamita, pero en tan pequeña cantidad que pueden considerarse inofensivas.

Se ha divertido el gobernador con su gran descubrimiento.

Ya podemos respirar con libertad los que veníamos temiendo ser sorprendidos por una catástrofe.

No se ha confirmado el rumor que ha circulado esta tarde, que atribuía al Sr. Pi y Margall el propósito de entablar querrela criminal contra el gobernador por la forma en que ha procedido en este asunto.

No se ha celebrado el consejo de ministros que estaba anunciado.

En cambio han celebrado una larguísima conferencia los señores Sagasta y Gonzalez (D. Venancio).

Unos suponen que ha estado relacionado con algo referente al orden público y otros con la cuestion electoral.

Lo natural es que se haya relacionado con lo último, que es lo que ahora interesa á los partidos.

El salon de conferencias y los círculos políticos, aunque concurridos, escasísimos de novedades.—*El Corresponsal.*

**TELEGRAMAS.**

MADRID 16, 11 noche.

Al ser conducidos al cuartel en Barcelona, 23 sustitutos de Ultramar, dieron gritos subversivos frente al gobierno civil, disparando contra los agentes de policía tres tiros de revólver, y huyendo despues en distintas direcciones.

Contra la creencia general, el Consejo de ministros celebrado hoy no ha resuelto el nombramiento del capitán general de Cuba ni las fechas en que han de verificarse las elecciones.

MADRID 17, 1-15 madrugada.

Parece que el Sr. Nocedal insiste en presentar su candidatura fuera el criterio del partido.

Créese que el Consejo Supremo de Guerra y Marina resolverá la reposicion de D. Guillermo España, comandante que fué del *San Quintín*.

**OCIOS.**

—Pepito, ¿hacia dónde está situada Inglaterra?

—Eso debe estar por mi barrio, porque cada vez que llaman á la puerta, dice mi papá:— ¡Un inglés!...

**BOLSA DE MADRID.**

	Cotizacion del 15	Cotizacion del 16
4 <sup>o</sup> / <sub>100</sub> interior.....	57,65	57,60
4 <sup>o</sup> / <sub>100</sub> exterior.....	58,00	57,95
Deuda amortizable.....	76,00	76,00
Billetes hipot. de Cuba...	88,50	88,50
Banco de España.....	303,00	300,00

**CAMBIOS.**

	En Madrid.	En la Plaza
Londres á 8 <sup>o</sup> / <sub>100</sub> .....	46,40	46,40
Paris á 8 ".....	4,85	4,85

**BOLSA DE PARIS.**

	Cotizacion del 13	Cotizacion del 15
3 <sup>o</sup> / <sub>100</sub> .....	81,65	81,65
3 <sup>o</sup> / <sub>100</sub> amortizable.....	84,25	84,25
4 <sup>o</sup> / <sub>100</sub> .....	106,65	106,50
4 <sup>o</sup> / <sub>100</sub> 1883.....	109,32	109,40
Consolidado inglés.....	100, <sup>7</sup> / <sub>16</sub>	100, <sup>3</sup> / <sub>8</sub>
España 4 <sup>o</sup> / <sub>100</sub> interior.....	56,50	67,00
Banco de Francia.....	4402,50	4380,00
Obligaciones Zaragoza.....	325,50	329,00
Oblig. Norte España.....	360,00	359,00
Acciones Suez.....	2165,00	2160,00
Acciones Panamá.....	437,50	448,75

**CAMBIO Y COMPRA DE MONEDAS.**

Ordenes de Bolsa.—Giros y cobros.—Letras y cheques sobre las principales plazas del Extranjero.

Cuentas corrientes y depósitos con intereses Informes sobre los valores.

**L. CAPISTOU**

Calle de Hernani, 13 y Peñafortida, 5.

**MERCADO DE PESCA**

AL POR MAYOR.

	Día 15.		Día 14.	
	Kilogramos.	Pesetas.	Pesetas.	Pesetas.
Merluza.....	400	1'62	1'25	
Besugo.....	5.000	0'75	0'70	
Colorados..	860	0'35	0'35	
Perlonas ...	240	0'30	0'25	
Angulas....	100	0'30		
Sardinias....	10 valdes	1'00		

**OBSERVATORIO DE SAN SEBASTIAN**

**Boletín meteorológico del día 16.**

Altura barométrica media reducida á 0° y en milímetros . . . 754,27

Temperatura en el observatorio.	Máximas al sol . . . . .	21,9
	á la sombra . . . . .	18,2
	Mínimas á la sombra . . . . .	10,4

Reflector . . . . . 8,6

Direccion dominante del viento . . . . . S.

Velocidad media en kilómetros diarios . . . . . 175

Lluvia expresada en milímetros. . . . . 0,1

**ANUNCIOS PRESENTES.**

Recibe anuncios en Paris, M. A. LORETTE, rue Sainte-Anne, 51 bis, uno de nuestros corresponsales.

Desde el 1º de Setiembre de 1884, un *Sello de Garantía*, conteniendo las palabras francosas: *Union des Fabricants pour la repression de la Contrefaçon*, se aplica como un sello de correos en todas las cajas de píldoras que salen de la Farmacia del *Doctor Dehaut*, de Paris.

**AYUNTAMIENTO DE SAN SEBASTIAN.**

**ANUNCIO.**

El domingo 21 del corriente mes y sus once horas de la mañana se sacará á pública subasta en la Casa Consistorial de esta ciudad, la construccion de seis candilabros destinados á alumbrado de gas, que han de instalarse en el paseo de la Zurriola.

El presupuesto, importante 2.400 pesetas, así como las condiciones de la subasta, se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal, á disposicion de las personas que deseen enterarse.

San Sebastian 11 de Febrero de 1886. —El Alcalde Presidente, José Machimbarrena.

**MONTE DE PIEDAD DE SAN SEBASTIAN.**

**ANUNCIO.**

Debiendo verificarse los días 2 y 3 de Marzo próximo la venta en pública almoneda de los lotes procedentes de empeño en este Establecimiento, cuyos plazos han caducado, se pone en conocimiento de los tenedores de las papeletas vendidas, á fin de que pasen á las oficinas del mismo á verificar el desempeño ó la renovacion, si procede, antes del día 24 del corriente.

San Sebastian 12 de Febrero de 1886. —El Presidente, José Machimbarrena.

**TOLOSA-Guipúzcoa.**

Se alquila una tienda con horno y herramientas de panadería, con su piso principal.

Darán razon, calle del Correo, núm. 51, piso 3.º Tolosa. 5—8